

SARI

Aria, Novika Felis. 2011. *“Faktor –Faktor yang Mempengaruhi Minat Siswa Memilih Jurusan IPS pada Siswa Kelas XI SMA Negeri 1 Juwana Kabupaten Pati, Tahun Ajaran 2010/2011”*. Skripsi. Program Studi Pendidikan Ekonomi Koperasi. Fakultas Ekonomi. Universitas Negeri Semarang. Pembimbing I. Dra. Y Titik Haryati, M.Si. II. Kusumantoro, S.Pd, M.Si.

Kata Kunci : Faktor Internal, Faktor Eksternal, Penjurusan, IPS, Minat.

Program Penjurusan merupakan upaya yang strategis dalam memberikan fasilitas kepada siswa untuk menyalurkan bakat, minat, dan kemampuan yang paling potensial untuk dikembangkan secara maksimal. Penjurusan sangat penting, karena ini menentukan langkah awal siswa guna mengambil keputusan selanjutnya pada saat lulus SMA nanti. Minat siswa untuk memilih jurusan yang dimasuki dipengaruhi oleh faktor pendorong, yaitu faktor internal dan faktor eksternal. Faktor internal yaitu faktor yang datang dari dalam diri siswa itu sendiri, sedangkan untuk faktor eksternal adalah faktor yang datang dari luar diri siswa tersebut. Namun, kebenaran argumen ini perlu dibuktikan melalui kegiatan penelitian agar diperoleh jawaban akurat. Permasalahan yang dikaji dalam penelitian ini adalah : (1) adakah pengaruh faktor internal terhadap minat siswa memilih jurusan IPS ? (2) adakah pengaruh faktor eksternal terhadap minat siswa memilih jurusan IPS ? (3) adakah pengaruh faktor internal dan eksternal terhadap minat siswa memilih jurusan IPS ? (4) faktor apa yang lebih dominan mempengaruhi minat siswa memilih jurusan IPS ?. Penelitian ini bertujuan : (1) untuk mengetahui adakah pengaruh faktor internal terhadap minat siswa memilih jurusan IPS, (2) untuk mengetahui adakah pengaruh faktor eksternal terhadap minat memilih jurusan IPS, (3) untuk mengetahui adakah pengaruh faktor internal dan faktor eksternal terhadap minat siswa memilih jurusan IPS ? (4) untuk mengetahui faktor apa yang lebih dominan mempengaruhi minat siswa memilih jurusan IPS.

Penelitian ini dilakukan di SMA Negeri 1 Juwana Kabupaten Pati. Populasi penelitian ini adalah siswa kelas XI IPS di SMA Negeri 1 Juwana Tahun Ajaran 2010/2011 sebanyak 197 siswa. Pengambilan sampel sebanyak 50 siswa yang diambil secara proporsional random sampling. Variabel bebas yang dikaji dalam penelitian ini adalah faktor internal (X1) dan faktor eksternal (X2). Sedangkan variabel terikatnya adalah minat adalah memilih jurusan (Y). Pengumpulan data dilakukan dengan cara angket, dokumentasi, observasi, wawancara. Data yang dikumpulkan dianalisis regresi berganda.

Hasil penelitian deskriptif persentase menunjukkan bahwa faktor internal dalam kategori sangat tinggi dan faktor eksternal dalam kategori tinggi. Secara parsial faktor internal mempunyai pengaruh signifikan sebesar 3,079 dengan probabilitas 0,003, sedangkan faktor eksternal juga berpengaruh signifikan dengan t_{hitung} sebesar 2,081 dengan probabilitas 0,043. Secara simultan variabel faktor internal dan eksternal berpengaruh terhadap minat memilih jurusan IPS dengan P_{hitung} 16,873 dan probabilitas 0,000 yang berarti ada pengaruh positif yang signifikan faktor internal dan faktor eksternal terhadap minat memilih jurusan IPS. Faktor internal dan faktor eksternal memberikan pengaruh minat memilih jurusan IPS sebesar 41,8%. Berdasarkan hasil penelitian diatas, dapat diambil kesimpulan bahwa secara parsial maupun simultan ada pengaruh positif faktor internal dan faktor eksternal terhadap minat memilih jurusan IPS pada siswa kelas XI SMA Negeri 1 Juwana Kabupaten Pati, Tahun Ajaran 2010/2011. Penulis menyarankan hendaknya pihak sekolah dalam penjurusan lebih lagi memperhatikan minat dari siswa itu sendiri dan bagi siswa supaya menyelaraskan antara faktor internal dan faktor eksternal supaya memperoleh keputusan memilih jurusan yang tepat.